

Sección Página 30.12.2009 Primera: Todo México 22

León se convierte en panteón de aves

Especialistas atribuyen los decesos de tordos y golondrinas a la contaminación ambiental: las autoridades dicen que fue el clima

POR ANDRÉS GUARDIOLA

CORRESPONSAL estados@nuevoexcelsior.com.mx

LEÓN. – Esta ciudad se ha convertido en un cementerio de aves. En los últimos tres días han sido hallados al menos 500pájaros muertos en sus calles. Ya en la cinta asfáltica, los vehículos se encargan de aplanarlos.

En diferentes zonas de la ciudad han sido hallados cadáveres de golondrinas y de tordos y la autoridad municipal únicamente ha buscado atribuir el fenómeno como decesos ocasionados por las bajas temperatu-

De esta forma, para el alcalde, el panista Ricardo Sheffield en la zona de la Cen-Padilla, ha sido la temporada invernal la que ha matado a las aves, a pesar de que la Comisión Nacional del Agua (Conagua) no ha registrado heladas de consideración en el territorio leonés. te subrayó que si los

"Estimo, y estamos por confirmar, que se debió a la temperatura. Es un tipo de ave que no resiste mucho las temperaturas

El alcalde dijo imaginar que se trata de aves migratorias que viajaban al sur y "sintieron" que había las condiciones idóneas para quedarse en León.

"Me imagino que fueron mi-

grando al sur, sintieron que había una temperatura estable y tuvimos bajones de temperatura de nueve grados en el transcurso del día."

Excélsior publicó hace dos años que cientos de aves murieron en Salamanca, a decir de grupos ambientalistas, debido a las emisiones de gases tóxicos de la refinería de Petróleos Mexicanos (Pemex) y de la central termoeléctrica de la

Comisión Federal de Electricidad (CFE).

En aquella ocasión los cadá- incremento de la converes de los tordos fueron analizados y el resultado refirió una el frío pero sólo para infección viral y concentraciones de metales pesados, como ciendan a la atmósfeselenio, cadmio, arsénico y mer-

La aparición de cadáveres de aves en distintos puntos de la ciudad ya ocasionó temor entre los leoneses.

Gabriel Moreno, comerciante de piel tral de Autobuses, se dijo horrorizado ante lo que llamó "una alfombra de muerte".

El comerciananimales mueren por la contaminación, llegará el momento en que sean los humanos

quienes comiencen a desplomarse. "Creo que esto no pasa ni en la Ciudad de México", lamentó.

Para Jorge Humberto Villalobos Enríquez, del Movimiento Ciudadano Ecologista (Moce), se trata de una señal preocupante que las autoridades nicipio no están pahan desdeñado, ya que los pájaros no mueren de frío con temperaturas de nueve grados centígrados.

Continúa en siguiente hoja

Villalobos atribuyó las estimaciones del alcalde Sheffield a que el frío propicia la acumulación de gases y polvos contaminantes en la ciudad, lo cual seguramente mató a las aves.

Para el también especialista en cuidado ambiental de la Universidad Tecnológica de León, la situación es muy clara: se trata de un fenómeno de contaminación.

"Es resultado del taminación. Influye que los gases no asra: con ello la densidad del aire aumenta y las partículas de polvo suben hasta en 80 por ciento y por eso se mueren las aves."

La Norma Oficial Mexicana NOM 025 SSA-1/1993 indica que como máximo permisible para la salud humana debe haber 120 microgramos de PM10 por metro cúbico, pero ahora el registro es de más de 200 microgramos por metro cúbico. "Esto nos pone en fase de contingencia ambiental", dijo.

Las PM10 son partículas que miden menos de diez micras.

Villalobos sostuvo que en León existen 450 mil vehículos, de los cuales 80 por ciento está sin verificar, pero lo peor es que la mitad de las calles del muvimentadas, por lo que es muy fácil que se levante el polvo y se acumule en la at-



Página 1 30073.99 Tam: 492 cm OSANCHEZ



Fecha Sección Página 30.12.2009 Primera: Todo México 22

mósfera. Este polvo contiene todo tipo

de contaminantes en tamaños microscópicos.

León forma parte del corredor industrial de Guanajuato, aves muertas a la delegael cual está contaminado desde Salamanca. A ello debe agregarse la existencia de ladrilleras biente (Profepa), para que que usan como combustible todo tipo de basura.

LEECHANLA **CULPA AL CLIMA**

LEÓN. - Para las autoridades locales está claro que fue el frío, y no la contaminación, lo que ha acabado con la vida de cientos de aves.

El director municipal de Medio Ambiente. José Eleazar López Araiza Alday, insistió en que son las bajas temperaturas las que ocasionan la muerte de los animales, la misma versión que había esgrimido el alcalde, el panista Ricardo Sheffield Padilla.

"Ya en otras ocasiones se habían encontrado (aves muertas); no es la primera vez y normalmente esto sucede por estas fechas, yo por eso soy más de la idea que la causa son las bajas temperaturas.

El funcionario municipal informó que, ante las dudas, ya fueron enviadas 20 ción de la Procuraduría Federal de Protección al Amlas analice y ofrezca un dictamen de lo ocurrido.

"Sospechamos que es por las bajas temperaturas por lo que se han registrado, en estos últimos días, las muertes de aves. Pero para asegurarnos no hay más que esperar resultados del laboratorio".

El director de Medio Ambiente del municipio de León desechó la hipótesis de que los pájaros pudieran haber muerto víctimas de la polución en el aire.

"El monitoreo de la calidad del aire no nos dice que sea una causante la contaminación como para poder determinar o asegurar que sea ésta la causa. El fenómeno que tenemos ahora son temperaturas más bajas de lo habitual y eso nos puede llevar a presumir que estas fueron las causas."

- Andrés Guardiola, CORRESPONSAL

Otro ladrillo Lasladrillerasque funcionanen León producen cada año tres mil toneladas de PM10, según informan ambientalistas.

Noes el frío Jorge Humberto Villalobos afirma que lostordos soportanlas temperaturas que ha tenido León en los últimos días.



Página 2 de 2